

*Bianca*  
*President Danube Waves Deggendorf*



## **20 years of Danube Waves Deggendorf**

Yes – it's been a long time. Who would have thought it when we started a square dance course in the fall of 2004. With the graduation in 2005, the club was officially accepted into the EAASDC.

Looking back, the name we gave ourselves back then really suits us. Just as waves always go up and down, so does the history of the DANUBE WAVES.

After a rather modest attempt to hold a square dance course through the local adult education center, the open houses outside the adult education center were very well attended and we were able to start with 13 students and six Angels. It was a very interesting and fun time. In the following two years, the DANUBE WAVES were also able to hold classes with many new dancers. The number of members quickly grew to a good 70. But as is the case over time: Some members left the club and there were also years when only two students graduated. One statistic counts 99 graduated dancers by the end of 2024. There was only one year in which no class took place. But

## **20 Jahre Danube Waves Deggendorf**

Ja – lang ist es her. Wer hätte es gedacht, als im Herbst 2004 mit einem Square Dance Kurs begonnen wurde. Mit der Graduation 2005 wurde auch der Club offiziell bei der EAASDC aufgenommen.

Rückblickend passt unser Name, den wir uns damals gegeben haben, so richtig zu uns. Wie es mit Wellen immer rauf und runter geht, so auch in der Geschichte der DANUBE WAVES.

Nach einem eher bescheidenen Versuch, über die VHS einen Square Dance Kurs abzuhalten, wurden doch die Open Houses außerhalb der VHS sehr gut besucht, und wir konnten mit 13 Students und 6 Angels starten. Es war eine sehr interessante und lustige Zeit. Auch in den beiden darauffolgenden Jahren konnten die DANUBE WAVES Classes mit vielen neuen Tänzern abhalten. Schnell wuchs so die Mitgliederzahl auf gute 70 an. Doch wie es so ist: Im Laufe der Zeit verlassen einige Mitglieder den Verein wieder und es gab auch Jahre, wo nur zwei Students graduiert wurden. Eine Statistik zählt 99 graduierte Tänzer bis Ende 2024. Nur ein Jahr war dabei, in dem keine Class stattgefunden hatte. Doch wie jedem Club hat auch Corona den

like every club, Corona has also hit the DANUBE WAVES. At the end of 2022, the club had "only" 30 members, half of whom were passive members. Thanks to a strong class last year, the club currently has 40 members, well over half of whom can be called active members.

In recent years, the DANUBE WAVES have organized two special dances. In 2008, the 20th anniversary of our club caller Hans Wandtner was celebrated. Al Stevens (then still in Germany) and Nasser Shukay (USA) were hired especially for his anniversary. Hans counted both callers as his mentors when he first started calling.

In 2014, the DANUBE WAVES celebrated their 10th anniversary with a special dance. And as the Danube Garden Show was also taking place in Deggendorf at the time, it was the perfect combination. David Dvorzak was the caller for this weekend. Both events are still fondly remembered today.

Of course, DANUBE WAVES dancers also attend other square dance events. Whether it's special dances in the immediate vicinity (due to our geographical location, we're talking about a driving radius of 1.5 hours one way 😊) or special dances, jamborees or conventions in Europe. The two dance tours to the European Conventions in Amsterdam in 2018 and Ikast in 2024 are unforgettable.

But visits to other clubs have also always been on the agenda. In 2013, for example, we visited the PORTA NIGRA ZOOMERS in Trier after they stole a

DANUBE WAVES weh getan. Ende 2022 zählte der Club „nur“ noch 30 Mitglieder, wovon allerdings die Hälfte als passive Mitglieder zu zählen waren. Durch eine starke Class im letzten Jahr kann der Club aktuell 40 Mitglieder verzeichnen, wovon weit über die Hälfte als aktive Mitglieder gelten.

In den vergangenen Jahren haben die DANUBE WAVES zwei Specials ausgerichtet. 2008 wurde das 20-jährige Callerjubiläum unseres Club Callers Hans Wandtner gefeiert. Extra zu dessen Jubiläum wurden kurzerhand Al Stevens (er war damals noch in Deutschland) und Nasser Shukay (USA) engagiert. Beide Caller zählte Hans als seine Mentoren, als er damals das Callen angefangen hatte.

2014 feierten die DANUBE WAVES ihr 10-jähriges Jubiläum mit einem Special. Und da zu dieser Zeit auch die Donaugartenschau in Deggendorf war, wurde das ganze perfekt kombiniert. Als Caller für dieses Wochenende konnte man David Dvorzak gewinnen. Noch heute erinnert man sich gerne an beide Veranstaltungen.

Natürlich werden auch andere Square Dance Veranstaltungen durch Tänzer der DANUBE WAVES besucht. Egal, ob es Specials in der näheren Umgebung sind (wir sprechen hier aufgrund unserer geografischen Lage von einem Umkreis von 1,5 Stunden einfache Fahrt 😊) oder auch Specials, Jamborees oder Conventions in Europa. Unvergessen sind die beiden Tanzrundreisen zu den European Conventions 2018 nach Amsterdam und 2024 nach Ikast.

Aber auch Besuche bei anderen Clubs standen schon immer auf dem Programm. So führte uns 2013 ein Besuch bis zu den

travel banner. Trips like this over several days bring us closer together. So every year there was a three-day trip (sometimes with, sometimes without dancing) as well as a day trip every year. And what we didn't experience: the trip to Frauenau to the glass museum on the Waldbahn train comes to mind. At the station, Jürgen and Bianca, who had organized the trip, were greeted with questioning looks as they arrived with two fully packed trolleys and a heavy backpack. At first, they didn't want to reveal the secret of the luggage. The secret was only revealed after the great train ride and the guided tour of the glass museum. The luggage contained snacks for the whole group in the form of sausage rolls, tomatoes, gherkins, eggs and, of course, drinks for everyone. And as Bianca says: "Being a little crazy never hurts" 😊

Over the years, the DANUBE WAVES have also been lucky to always have two callers as club callers. Hans Wandtner was there from the very beginning. In the first year, he alternated with Heinz Nave on the club evenings. Manfred Anzill called for the DANUBE WAVES from 2005 to 2008 and Anita Franzke from 2009 to 2019. At the beginning of 2020, Hans Wandtner was to be the only club caller at the DANUBE WAVES. But then in March came Corona ... and with it probably the darkest chapter of the DANUBE WAVES. When square dancing in our familiar form was after all the lockdowns gradually allowed again in 2021, plans were also made to get back on track. However, as Hans' partner was seriously ill, he

PORTA NIGRA ZOOMERS nach Trier, nachdem diese ein Travelbanner gestohlen hatten. Solche Ausflüge über mehrere Tage schweißen zusammen. So gab es jedes Jahr einen Drei-Tages-Ausflug (mal mit, mal ohne Tanzen) sowie jedes Jahr einen Tagesausflug. Und was wir nicht alles erlebt haben: Ganz spontan fällt der Ausflug nach Frauenau ins Glasmuseum mit der Waldbahn ins Gedächtnis. Am Bahnhof wurden Jürgen und Bianca, die beide den Ausflug organisiert hatten, mit fragenden Blicken begrüßt, denn sie kamen mit zwei vollbepackten Trollis und einem schweren Rucksack an. Zunächst wollten sie das Geheimnis der Gepäckstücke nicht lüften. Erst nach der tollen Bahnfahrt und der Führung durchs Glasmuseum wurde das Geheimnis gelüftet: Im Gepäck befand sich für die ganze Truppe Brotzeit in Form von Wurstsemmeln, Tomaten, Gurken, Eiern und natürlich auch Getränke für alle. Und wie lautet der Spruch von Bianca: „Ein bisschen verrückt schadet nie“ 😊

Über die Jahre hatten die DANUBE WAVES auch das Glück, immer zwei Caller als Clubcaller zu haben. Hans Wandtner war von der ersten Stunde an mit dabei. Im ersten Jahr wechselte er sich mit Heinz Nave bei den Clubabenden ab. Von 2005 bis 2008 callte Manfred Anzill und von 2009 bis 2019 Anita Franzke für die Danube Waves. Mit Beginn des Jahres 2020 sollte Hans Wandtner als einziger Club-Caller bei den DANUBE WAVES callen. Doch dann kam im März Corona ... und damit das wohl schwärzeste Kapitel der DANUBE WAVES. Als 2021 nach den ganzen Lockdowns so nach und nach auch Square Dance in unserer bekannten Form wieder erlaubt war, wurden auch Pläne für den Wiedereinstieg gemacht. Da aber die Lebensgefährtin von Hans schwer krank

didn't want to take any risks. We all understood and accepted this. But as the dancers still wanted to dance, Bianca stepped in as "caller" in consultation with Hans. The planned three months turned into 1.5 years. Sadly, Hans' partner then died. He had asked us at the time to give him a little more time before he came back as a caller. Of course, we gave him the time he needed. After his requested break, he visited us at the club evening in early 2023. We laughed and danced together. We made plans for what to do next. He had already practised one or two singing calls again at home. On the way home, he then suffered a heart attack, which he unfortunately did not survive. The club fell into a deep hole. Shortly after the terrible news, everyone got together for a chat – dancing was out of the question. How should things continue now? Probably not without a caller. But suddenly Anita Franzke got back to us and offered to become active as a club caller again – if that's what we wanted. We certainly did! A ray of hope during this time! And so it came about that Anita Franzke has been calling for the Danube Waves again since 2023.

This is also one reason why there was no 20th anniversary celebration of the club. However, the 25th anniversary has already been planned and applied for in connection with the Bavarian Festival for 2029.

Yes, who would have thought all this 20 years ago...

The DANUBE WAVES can be proud of being such a great and fun group. This has been the case throughout the

war, wollte er nichts riskieren, was wir alle verstanden und akzeptierten. Da aber die Tänzer doch tanzen wollten, sprang Bianca in Absprache mit Hans als „Caller“ ein. Aus den geplanten drei Monaten wurden dann noch 1,5 Jahre. Traurigerweise starb dann die Lebensgefährtin von Hans. Er hatte uns damals gebeten, ihm noch ein bisschen Zeit zu geben, bevor er als Caller wieder ganz zurückkommt. Selbstverständlich gaben wir ihm die Zeit, die er brauchte. Nach seiner erbetenen Pause besuchte er uns Anfang 2023 beim Clubabend. Wir lachten und tanzten miteinander. Wir machten Pläne, wie es nun weitergeht. Er hatte zu Hause auch schon den ein oder anderen Singing Call wieder geübt. Auf dem Nachhauseweg erlitt er dann einen Herzinfarkt, den er leider nicht überlebte. Der Club fiel in ein tiefes Loch. Kurz nach der schrecklichen Nachricht fand man sich zu einem Ratsch zusammen – ans Tanzen war jetzt nicht zu denken. Wie soll es denn jetzt weitergehen? Ohne Caller wohl eher nicht. Doch plötzlich meldete sich Anita Franzke wieder zurück und bot uns an, wieder als Club-Caller aktiv zu werden – wenn wir das denn möchten. Und ob! Ein Lichtblick in dieser Zeit! Und so kam es, dass seit 2023 Anita Franzke wieder für die DANUBE WAVES callt.

Das ist auch ein Grund, warum es keine 20-Jahr-Feier des Clubs gab. Jedoch ist das 25-jährige Jubiläum im Zusammenhang mit dem Bavarian Festival für 2029 bereits geplant und beantragt.

Ja, wer hätte das alles vor 20 Jahren gedacht...

Die DANUBE WAVES können stolz drauf sein, eine solche tolle und lustige Gruppe zu sein. Das zieht sich durch alle Jahre

years. No matter where we are on our wave...

The plans for 2025 and beyond are already in place. Three demos are planned in Deggendorf in 2025 alone. Furthermore, three excursions in 2025 have already been arranged with the club. Visits to several events are being considered.

What will the next 20 or more years bring? We don't know. In any case, lots of fun and lots of friends near and far.

hinweg durch. Egal, wo wir uns auf unserer Welle grad befinden...

Die Pläne für 2025 und darüber hinaus stehen schon. Allein in 2025 sind in Deggendorf drei Demos geplant. Ferner sind mit dem Verein drei Ausflüge in 2025 bereits gebucht. Besuche mehrerer Veranstaltungen sind ins Auge gefasst.

Was werden wohl die nächsten 20 oder mehr Jahre bringen? Man weiß es nicht. Auf alle Fälle viel Spaß und jede Menge Freunde in nah und fern.



*Group picture of the Danube Waves / Gruppenbild der Danube Waves*